
改装车技师
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继9月1日实施私家车6年内免
检后，央视又披露，今年10月1日起将
实施新修订的《机动车登记规定》，这
意味着原厂改装车在我国将具有合法
身份。汽车改装的政策利好不断，让人
不禁猜测：汽车改装即将搭上开往春天
的地铁？

根据报道，与以往严格的管理办法
相比，新规定有所放松。其中，原厂改
装车无需办理手续，对车身车架改装放
宽，改装后十日内办理变更手续即可。
同时，国内原厂改装车只要是经过厂家
检验合格，车主在上牌照时无需再提供
额外的改装证明，直接可以上牌。

连日来，记者走访汽车4S店、交警
部门、消费者、行业专家以及汽车保险机
构，对省城汽车改装市场进行了调查。
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10月1日起将实施新修订的《机动车登记规定》

汽车改装，从几千到几百万元

就目前的车险政策而言，改装车是有很多

限制的，家住省城四里河路附近的李睿，曾有

一辆改装过的起亚福瑞迪。“车加了尾翼，提高

了发动机功率，也改造了进排气管。”李睿介绍

道，“2009年的时候，我的车发生了自燃，整个

车都烧毁了，但因为经过改装，车险并没有理

赔。后来，我重新买了车，就再也不改装了。”

“改装有程度之分。”合肥一财险公司销

售经理陈兵表示，“有些车主喜欢改变外观，

比如加装踏板、行李架、前后尾翼之类的设

备，这就需要购买一款名叫新增设备损失的

附加险。这个险种不单独赔付，要在车损险

发生时才赔付。”

记者拨打平安电话车险，其工作人员则

告诉记者，对于加装的部分，需要车主持发

票去保险门店登记，或者出示给送单上门的

工作人员，按照增加设备的实际价格来承

保。保费也由实际保额来确定。

据记者从多家保险公司了解的情况看，

汽车改装有车身改装，底盘、轮胎改装，刹车

系统、引擎系统、供油系统改装等等，种类繁

多。如果涉及到发动机等核心部件的改装，

目前很难买到车险。

“出于安全考虑，国家不认可的改装，我

们一律不保。”多家保险公司的直销车险工

作人员，都表示不能直接投保改装车辆，需

要到门店具体了解。

“私下改装车辆不保，投保车辆改装后仍

需要符合国标《机动车运行安全技术条件》，

通过备案的车辆，投保时必须提供改装后的

有效合格证或者有效行驶证。”人保电话车险

的工作人员告诉记者。陈兵也表示，理赔是

按照厂牌车型来进行核对，有改动的情况下，

不好直接估计车辆的损失。改装了但是未修

改保单的只能赔付原价，比如客户换了两万

元的发动机，而原厂的发动机只要一万元，中

间的差价就要客户自己承担。

“不能提供改装后的合格证或行驶证

的，经客户书面认可，可以按原始合格证或

者行驶证承保。”一位财险公司的工作人员

告诉记者，如果车管所不通过改装，那改装

车也只能按照以前标准进行承保。

虽有消息称“原厂改装将合法化”，但省

城多家保险公司均表示，未收到相关通知，

“过度改装车的安全性令人担心，我们会根

据新政做保险方面的调整，其实关键还是车

主的改装有没有获得认可，车主能不能提供

相关合格证件。”

汽车发烧友检查发动机

城市漂移族喜欢找块开阔地玩漂移

在合肥改装车界有一位风云人

物，多名改装车车主都向记者推荐，大

周的技术绝对是业界出类拔萃的。“改

装车是有一定标准的，在符合标准的

范围内，都是可以改的。”大周告诉记

者，“另外，认为改装车不安全的，可以

说都是不懂车的。”

“事实上，汽车改装是一个系统工

程，是能提升汽车性能的。比如说加

大了发动机马力后，汽车提速是自然

的，同时刹车也要进行相应改变，安全

性也会得到提高。在汽车安全性能

中，刹车距离是很重要的标准之一。

经过改装的车辆，发动机马力加大的

同时，反而会缩短刹车距离，让驾驶人

更加安全。”大周告诉记者。

对于汽车的改装费用，大周笑了

笑，“那可不好说了，什么样的车改装

到什么程度，价格差距是很大的，从几

千元到几百万元不等。”

“当然，有些汽车部件的更换和改

装，是需要先申请备案的，在合法合规

的范围内，汽车改装完全是没有问题

的。”大周说，“很多人担心的年检问

题，其实只要是通过申报的，在规定范

围内，比如改包围、改底盘、改颜色等，

通过年检都是没有问题的。不过，如

果动到发动机，就很难了。”

大周告诉记者，合肥改装车市场

是一座尚待开发的“金矿”，从汽车保

有量就可见一斑。但现在跟同等发达

城市相比，合肥改装车市场的开发程

度相对较低，“玩改装的人并不多，很

多车主比较担心和纠结。相信新政实

施，会提供一个好的信号，也能提高车

主改车的积极性，毕竟现在是个追求

个性的时代，而大家的生活条件也确

实越来越好了。”

同天，记者又来到安徽致远汽车销

售有限公司附近的安徽天成汽车贸易有

限公司，“您好，请问这边可以提供车辆

改装吗？”记者问道。“什么样的改装？”该

公司工作人员问道，“你的车是江淮的车

吗？”

“嗯，我想给车加个尾翼。”记者答

道。“尾翼以前还是可以装的，要是大改

我们这儿就不行了，什么进排气管、底

盘、发动机之类的，都不行。”该工作人员

表示，“你的车是和悦吧？”“你怎么知道

的？”记者反问道。“呵呵，一般来改装的

都是和悦车主。”该名工作人员笑称，“一

般也都是要求加尾翼。”

另一名工作人员表示，“总体来说，

改装车的车主很少，来4S店改装的就更

少了，所以我们已经不再提供尾翼了。”

对于“原厂改装车自10月1日起将

获得合法身份”的消息，该公司工作人员

同样表示没有听说，“如果消息准确，可

能会对这方面的业务有所提升，但不好

说。就我们了解的情况看，现在合肥喜

欢改装的车主并不多，即便改装也不会

来4S店。”

合肥知名汽车改装技师大周：

改装车能提高车辆性能

4S店探访

9 月 1日上午，记者来到位于北二

环附近的安徽国际汽车城内的安徽致

远汽车销售有限公司，记者表示有朋友

标致车想进行改装，不知道 4S店能不

能帮忙。

“你朋友想做什么样的改装？”一位

销售经理问记者，“牵涉到核心部分的部

件肯定不行，比如发动机和底盘。”

“没有那么复杂，我听他说准备加个

尾翼，改一下排气管。”记者答道。“加尾

翼应该是没问题的，但排气管的工程就

不小了，我们这里恐怕不行。你不如去

外面的改装车店问问，其实进行车辆改

装，还是到改装店最适合。据我所知，没

有哪家4S店是能做整套车辆改装的，能

做的都是简单的外观改造，比如加踏板、

尾翼、换颜色之类的。”该经理介绍道。

而对于“原厂改装车自10月1日起

将获得合法身份”的消息，该经理表示，

“没有听说，店里也没有做任何应对准

备。就我了解的情况看，合肥喜欢改装

的车主并不多。”

安徽致远汽车销售有限公司：加装尾翼应该没有问题

安徽天成汽车贸易有限公司：已经不再提供尾翼了

汽车保险 多家保险公司:国家不认可的改装，我们一律不保


